
Sitzungsvorlage Nr. 060/2022 ST

Zirkuszelt auf dem Allerlüdgelände

| An den | | beraten am: |
|------------------------------------------|----------|--------------------|
| Ausschuss für Jugend und Soziales | Ö | 12.12.2022 |
| Verwaltungsausschuss | N | |
| Rat der Stadt Lüchow (Wendland) | Ö | |

Sachverhalt mit Begründung:

Der Verein Himmelsläufer e. V., ein gemeinnütziger Verein mit Sitz in Salzwedel, bietet offene Angebote für Kinder und Jugendliche an. Der Verein plant regelmäßige Zirkus-, Theater- und Tanzkurse und hat sich zum Ziel gesetzt, auch kostenlose Kurse anzubieten. Dadurch soll auch Familien und Menschen mit begrenzten ökonomischen Ressourcen die Möglichkeit gegeben werden, kreativ tätig zu werden. Damit will der Verein einen wichtigen Beitrag zur kreativen Befähigung und damit zur Teilhabe am gesellschaftlichen Leben leisten. Mit dem Jeff Lüchow besteht schon seit geraumer Zeit eine lockere Kooperation. Der Verein habe dort bereits sehr erfolgreich Hip-Hop- und Siebdruckkurse angeboten.

Der Verein sucht einen Standort für ein Zirkuszelt (Durchmesser des Zeltes 20 m/es wird ein Durchmesser von 26 m benötigt für den Aufbau). Ein Teil des städtischen Allerlüdgrundstücks würde sich dafür gut anbieten.

In den Jahren 2013/2014 wurde die Gestaltung des Außengeländes mit Jugendbeteiligung ausgearbeitet und ein Gartenkonzept erstellt. Der Plan beinhaltete vielfache Nutzungsmöglichkeiten. Der Plan wurde 2015 aufgrund der Kosten abgelehnt und somit nie umgesetzt. Vielmehr wurde Abteilung 4 aufgegeben, das Außengelände mit geringen Eigenmitteln und Sponsoring zu gestalten. Aus Sicht der Verwaltung bietet das Zirkuszeltprojekt des Vereins Himmelsläufer e. V. eine hervorragende Möglichkeit, die große Freifläche für alle Besucher des Allerlüds und Jeffs sinnvoll zu bespielen.

Das Zelt wird acht Stunden pro Woche für Theater-, Tanz- und Zirkuskurse genutzt. Der Verein Himmelsläufer wird direkt mit Jeff und Allerlüd zusammenarbeiten, um das Zelt zusätzlich für Veranstaltungen, Treffen, Schulungen usw. zu nutzen. Die Projekte zielen

unter anderem darauf ab, Kindern und Jugendlichen die Erfahrung zu vermitteln, Teil einer Show zu sein und sich vor Familie, Freunden und der Öffentlichkeit zu präsentieren.

Der Verein Himmelsläufer e. V. setzt sich aktiv für die Umwelt ein. Das erste Kinderzirkusfestival vom 15. bis 17. Juli 2022 wurde vom Team des Solarfestivals unterstützt, das sich der Förderung der Solarenergie verschrieben hat und bei seinen Veranstaltungen die gesamte Beleuchtung und Beschallung durch Solarzellen leistet. In Zusammenarbeit mit ihnen ist geplant, das Zelt mit Solarenergie zu beheizen. Obwohl es schwierig ist, ein Zirkuszelt im Winter mit wenig Sonnenschein zu heizen, wäre es nach Aussage des Vereins möglich, da die Kurse 2 bis 4 Stunden pro Tag dauern und die Energie in Batterien gespeichert werden könnte.

Der Verein Himmelsläufer e. V. ist nicht auf der Suche nach Fördermitteln für dieses Vorhaben, sondern erhofft sich von der Stadt, den benötigten Grundstücksteil – kostenlos – pachten zu können. Strom oder andere Energiekosten könnten durch einen Zwischenzähler abgerechnet werden. Nach Ansicht des Vereins und auch des Allerlüds/Jeffs ist dieses Projekt für alle Beteiligten und vor allem für die Gesellschaft eine Win-Win-Situation.

Mehr Informationen über die Arbeit des Vereins Himmelsläufer e. V. kann der beigefügten Anlage entnommen werden.

Nach Rücksprache mit dem Bauamt des Landkreises Lüchow-Dannenberg wird für die Aufstellung des Zirkuszeltens eine Baugenehmigung für fliegende Bauten erforderlich sein.

Finanzielle Auswirkungen:

Hat die Beschlussvorlage finanzielle Auswirkungen oder werden Finanzmittel bewirtschaftet?

Nein

Ja, weitere Ausführungen

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Jugend und Soziales beschließt, dem Verwaltungsausschuss zu empfehlen, dem Rat vorzuschlagen, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Rat der Stadt Lüchow (Wendland) beschließt, mit dem Verein Himmelsläufer e. V. wird eine Nutzungsvereinbarung/ein Pachtvertrag für die Aufstellung eines Zirkuszeltens auf dem Außengelände des Allerlüd Lüchow für eine Nutzungsdauer von 5/10 Jahre abgeschlossen. Die Nutzung erfolgt kostenlos, etwaige Energiekosten werden abgerechnet.

D.STD.

Anlage(n)
himmelslaeufer